
華東臺校家長會常委會議

在家長會經費有結餘情況下，“常規預算之金額調整未超過原金

額百分之三十，需經家長委員會常務委員現場出席人數過半，議決通

過後，方可實施；如調整相關預算之金額超過原金額百分之三十，需

每學年度家長會針對年度常規支出做預算規劃， 於期初家代大

會做預算公示。 但近些年物價上漲，消費支出金額增加， 這些年在

常規預算的實際採購上越見捉襟見肘， 因此本次適逢教師節禮品採

購規劃時討論常規預算調整規則， 經本次常委會議討論同意後,，常

規項預算增加規則如下

一、主題：家長會常委會議

二、時間：2023.09.08 上午 9:30~11:30

三、地點：多功能教室

四、主持：會長 游川鋒

五、會議記錄：行政副會 王燕

六、出席人員：家長會家委常委（如附件）

七、 特邀嘉賓：王先念校長 殷璇主任秘書

註：王先念校長與殷璇主任秘書歡迎家長會常委來校開會，現將場地

留給家長會開會，預祝家長會常委會議順利。

議題題案：

一、預算增列規則

:

經家長委員會家代大會現場出席人數過半，決議通過後，方可實施。”



另針對特殊臨時性支出項目，同 2023.08.28 家代大會決議社團

電子琴支出作法: 在家長會經費有結餘情況下,5000元內特殊臨時性

支出項目, 經提案說明報告後, 由家長委員會常務委員議決通過後，

方可實施；5000 元以上(含 5000 元)特殊臨時性支出項目，經提案說

明報告後,需經家長委員會家代大會決議通過後，方可實施。”

二、今年教師節禮物方

以上常規性預算增列規則及特殊臨時支出規則, 需同步記錄入

華東台校家長會章程。

注：往年預算結餘再加上疫情期間學校很多活動未舉辦, 故現在家長會會費結餘

為 170183.24 元，扣除固定備用金 80000 元，剩餘金額將逐年遞減消耗使用，使

用方式以特殊臨時性支出, 預算增列, 及在校對學生有助益項目, 設備支持。

案

本次禮物超原預算 70元/每人, 至 75 元/每人， 超預算 7%, 因

此如前項議題所定流程需經常委會議同意預算增加,本次常委會議出

席人數應到 19人，實到 16 人，投票決議通過人數為 15人，故經常

委會決議同意增加預算至 75元/每人

鑒於教職人員處於長時間站立授課情況，本次教師節禮物經家長

會常務委員表決通過定為：奧克斯筋膜槍，單價為 75元。（詳見附

件）

。

臨時動議

一、關於家長會費



如本次會議所提及費用增列議題， 常委提出因連年物價上漲,

而家長會費十多年來都未曾做過調整， 雖有結餘， 但當前已開始而

有年度預算超支狀況開始發生,，究其源頭在於會費金額或收取方式

是否符合當前狀況? 是否需要做調整以因應當前狀況? 當前家長會

費收取方式: 以戶為單位，每戶收取一位學生會費，金額為 50元，

因此常委會及會長建議於今年十月份家代大會時討論決議此議題，議

題擬討論方向: 金額調整， 戶或人計收取方式調整， 區分學制收取

方式調整。

二、關於本校校規事宜

家長會秉持共同維護學生的學習與健康，提出以下意見與建議：

1. 學校對在校學生應負有教育、管理和保護的職責。對於學生管

理（服装儀容、校服、手機管理…等事宜），校方應負有在校最終管

理之責。

2. 落實華東臺商子女學校初中部、高中部學生使用行動載具規範。

3. 加強學生管理，確保學生在校學習、生活、作息、能安全有序

進行之基本管理要求。

4. 確保學生在校學習、生活、作息、能不受不遵守規定學生之侵

擾的權利。

5. 服裝儀容以學校校規規定為主，且建議學校成立服裝儀容評議

委員會。



6. 建議學校因時施宜，增訂、修改校規，且有學生代表及家長代

表共同參與。

三、家委向學校提議設立羽毛球隊

本校有一群熱愛羽球的學生，經常參加各大羽球比賽，成績表

現不俗，學校小學部主任經常親臨現場為其加油，學校也會分享其獲

獎賽事喜報。這是值得鼓勵的賽事活動，唯一的遺憾是，同場競賽球

隊都是代表某校隊，比賽團服也是某學校，因此有常委提議為這群熱

愛羽球的學生向學校提議：學校能組個羽球隊，成為這群學生的後盾，

他們已經有一定的實戰經驗，球技也經過各大賽事的磨練，希望學校

能根據他們的賽事成績評估成立羽球隊是否可行。（以下為球隊簡報）







附件


